

Preforos educativos serán en Cartago, Buga y Cali

Los preforos se llevarán a cabo los días 2, 9 y 14 de agosto en los municipios de Cartago, Buga y Cali.

La Secretaría de Educación del Valle del Cauca se encuentra lista para el cumplimiento de los preforos educativos municipales, considerados el insumo para la realización del Foro Educativo Departamental que tendrá lugar en Cali el 29 de agosto del presente año.

Los preforos se llevarán a cabo los días 2, 9 y 14 de agosto en los municipios de Cartago, Buga y Cali, respectivamente y se desarrollarán de acuerdo a las orientaciones metodológicas del Foro Educativo Nacional 2019, "Bicentenario: Historia, Ética y

Ciudadanía en Colombia, la historia de nuestra diversidad", emitidas por el Ministerio de Educación Nacional.

En dicho documento orientador se presenta el enfoque conceptual del evento y se convoca a las comunidades educativas de las instituciones en todos sus niveles y modalidades a que presenten sus experiencias significativas en los foros educativos territoriales, y a las secretarías de Educación para que compartan sus buenas

prácticas, explicó el Secretario de Educación del departamento, Édinson Tigreros Herrera.

Los ejes temáticos del Foro nacional son: "Bicentenario narrado desde los territorios", "Las infancias en el Bicentena-

rio", "Las mujeres en el Bicentenario", "Los grupos étnicos en el Bicentenario", "Cocina tradicional y Bicentenario", "Bicentenario: historia, ética y ciudadanía" y "Educación y Relaciones Internacionales en el bicentenario".



Herramienta virtual 'El Icfes tiene un Pre Icfes'



7.053 estudiantes de grado 11 del sector oficial y 503 estudiantes del sector privado, de calendario A, de los 34 municipios no certificados del Departamento, se preparan para presentar las pruebas Saber 11 el próximo domingo 11 de agosto del año en curso.

Édinson Tigreros Herrera, secretario de Educación del Valle del Cauca, sostuvo que, "para que nuestros estudiantes estén mejor preparados para la aplicación de la prueba, pueden aprovechar la herramienta que tiene el Instituto Colombiano para la Evaluación de la Educación- Icfes, para familiarizarlos con el tipo de preguntas que encontrarán en Saber 11", indicó.

Los inscritos a la Prueba Saber 11 podrán practicar en la web 'El Icfes tiene un preicfes' las veces que quieran, y acercarse así a los diferentes tipos de preguntas que tiene la Prueba Saber 11 en cinco áreas: Lenguaje, Matemáticas, Competencias Sociales y Ciudadanas, Ciencias Naturales e Inglés.

A ciento once mil millones de pesos llegará inversión del PAE

Para el segundo semestre del presente año la administración departamental gestionó ante el Sistema General de Regalías la aprobación de dos proyectos por el OCAD Pacífico que suman un total de \$20.094.370.473, aseguró Tigreros.

A ciento once mil millones de pesos llegará la inversión del Programa de Alimentación Escolar al finalizar el período de gobierno de Dilian Francisca Toro reveló el Secretario de Educación del Valle, Édinson Tigreros Herrera tras indicar que, durante el cuatrienio, la Mandataria dispuso de recursos importantes para cumplir las coberturas necesarias en cada una de las instituciones públicas de los 34 municipios no certificados de la región cumpliendo con las directrices de los lineamientos técnicos administrativos, la entrega de los complementos alimentarios para los estudiantes beneficiarios de jornada regular y de la estrategia de jornada única,

Para el segundo semestre del presente año la administración departamental gestionó ante el Sistema General de Regalías la aprobación de dos proyectos por el OCAD Pacífico que suman un total de \$20.094.370.473, aseguró Tigreros.

Con estos recursos se garantizará para el segundo semestre, la entrega de complementos alimentarios en jornada regular a todos los estudiantes de las instituciones educativas oficiales de los 34 municipios no certificados, desde los grados 0 a 11o tanto de la zona urbana como rural del departamento, incluyendo a la población estudiantil de las comunidades indígenas, así como las caracterizadas en situación de discapacidad y víctimas del conflicto armado; aclarando que los estudiantes de la Jornada Única continuarán recibiendo únicamente la ración tipo almuerzo, puntualizó el directivo.

Con relación al Programa de Alimentación Escolar para la población indígena ya está garantizada la atención por 90 días del calendario escolar de la Institución Educativa-IDEBIC, “de esta manera se brindará el servicio a 1.712 estudiantes beneficiarios hasta la culminación del calendario escolar”, concluyó el directivo.



Guía de Orientación para pruebas concurso docente



Los Aspirantes inscritos en el proceso de Selección Nos. 601 a 623 de 2018 para Directivos Docentes y Docentes en zonas rurales afectadas por el conflicto armado ya pueden acceder a la Guía de Orientación para la presentación de las pruebas de Conocimientos Específicos y Pedagógicas y la prueba Psicotécnica la cual podrá ser consultada en los siguientes link:

(<https://www.cnsc.gov.co/index.php/guias-601-a-623-de-2018->

directivos-docentes-y-docentes-en-zonas-afectadas-por-el-conflicto-armado)y

(<http://www.selecciondocentescnc.com/>).

Asimismo, la publicación de la Comisión Nacional del Servicio Civil – CNSC indica que la fecha de presentación de las pruebas escritas de Conocimientos Específicos y Pedagógicas y la prueba Psicotécnica del Proceso de Selección Nos. 601 a 623 de 2018 están programadas para el día domingo 4 de agosto de 2019.

Establecen sedes educativas en zonas de difícil acceso

Este comité fue conformado desde el año pasado para asesorar a las alcaldías municipales en el estudio para la determinación de las instituciones educativas oficiales que se encuentran ubicadas en zonas de difícil acceso.

El comité técnico asesor para las zonas de difícil acceso del Valle del Cauca, pidió a los alcaldes, secretarios de planeación, y personeros municipales de los 34 municipios no certificados del Departamento, determinar cuáles son las sedes e instituciones educativas ubicadas en zonas rurales de difícil acceso, que serán el insumo para el estudio detallado que realiza este comité para la vigencia 2020.

Lo anterior se realiza, explica el secretario de Educación Departamental, Édinson Tigreros Herrera, teniendo en cuenta el decreto No. 1075 de 2015, y cumpliendo con los criterios que esta-

blece, entre otros: Que sea necesario el uso habitual de dos o más medios de transporte para un desplazamiento hasta el perímetro urbano; que no existan vías de comunicación que permitan el tránsito motorizado durante la mayor parte del año lectivo; y que la prestación del servicio público de transporte terrestre, fluvial, o marítimo, tenga una sola frecuencia ida o vuelta, diaria.

Es de recordar que, este comité fue conformado desde el año pasado para asesorar a las alcaldías municipales en el estudio para la determinación de las instituciones educativas oficiales que se encuentran ubicadas en zonas de



difícil acceso, así como revisar y hacer el seguimiento para que el reporte de estos establecimientos educativos cumpla con lo establecido por la normatividad.

Esta información deberá remi-

tirse a través de oficio firmado por el alcalde municipal, deberá ser entregado en forma física y radicarse en la ventanilla única de correspondencia ubicada en el primer piso del edificio de la Gobernación del Valle del Cauca.

'Encuentros Regionales Saber 2019'



El Departamento del Valle del Cauca se convirtió en punto de encuentro para recibir al Instituto Colombiano para la Evaluación de la Educación - ICFES, y continuar con su ciclo gratuito de 'Encuentros Regionales Saber 2019' que viene desarrollando a lo largo del país, y cuyo propósito consiste en fortalecer el uso e interpretación de resultados de las Pruebas Saber por parte de la comunidad educativa.

Los Encuentros, que tienen lugar en los municipios de Cali, Tuluá, Cartago, Yumbo, Palmira, Jamundí y Buenaventura, cumplieron su primera etapa los días 17 y 18 de julio; la segunda etapa se realizará del 30 de julio al 2 de agosto, y desarrollarán temas como Interpretación y uso de Resultados del Examen Saber 11 y Saber Pro; Construcción de Planes de Mejoramiento Institucional y Análisis de Resultados obtenidos por el país en pruebas internacionales.



Educación del Valle fortalece Programa “Aulas Hospitalarias”

El trabajo se realiza en articulación con el Despacho de la Gestora Social del departamento, Jimena Toro Torres y los Grupos de Apoyo a la Gestión Educativa Municipal-GAGEM.

La Secretaría de Educación del Valle del Cauca fortalecerá el Programa “Aulas Hospitalarias”, para brindar apoyo académico y emocional especial a los niños y niñas menores de 18 años, en condición de enfermedad, con períodos largos de incapacidad que se encuentran internos en las salas de Pediatría y Ana Frank del Hospital Universitario del Valle.

El trabajo se realiza en articulación con el Despacho de la Gestora Social del departamento, Jimena Toro Torres y los Grupos de Apoyo a la Gestión Educativa Municipal-GAGEM explicó Esperanza Montaña Aedo, coordinadora de Educación Inicial de la Secretaría de Educación del Valle.

El propósito es garantizar la permanencia y la continuidad de los niños en la escuela, es así cómo se hace un diagnóstico de la situación de cada niño y de su familia utilizando una de las metodologías flexibles del Ministerio de Educación Nacional, Reto de Gigantes, indicó Montaña.

El Programa se enmarca en la ley 1384 y 1388 de 2010 y sus decretos reglamentarios y vincula otras entidades como la Biblioteca departamental y el Instituto Departamental de Bellas Artes que han realizado exposiciones y programas de lectura obteniendo grandes logros en los menores hospitalizados.



El Programa se enmarca en la ley 1384 y 1388 de 2010 y sus decretos reglamentarios y vincula otras entidades como la Biblioteca departamental y el Instituto Departamental de Bellas Artes que han realizado exposiciones y programas de lectura obteniendo grandes logros en los menores hospitalizados.

El Programa se enmarca en la ley 1384 y 1388 de 2010 y sus decretos reglamentarios y vincula otras entidades como la Biblioteca departamental y el Instituto Departamental de Bellas Artes que han realizado exposiciones y programas de lectura obteniendo grandes logros en los menores hospitalizados.

Felicitaciones a la Doctora “Ceci” en su Cumpleaños



Con gran emotividad el equipo del Programa PAE de la Secretaría de Educación departamental le festejó el cumpleaños a la compañera Carmen Cecilia Vásquez de García, conocida como la Doctora Ceci.

Nuestra compañera es Licenciada en Nutrición y Dietética de la Universidad de Antioquia con 30 años de experiencia en el ICBF, y hace parte del equipo PAE de la Gobernación desde el 2017, al que llegó a enriquecer el Programa con toda su experiencia como nutricionista.

Son múltiples los mensajes de cariño expresados por sus compañeros y familiares a Cecilia. Una de sus grandes amigas, también integrante del PAE, María Fernanda García expresó: “le agradezco a la vida el darme la oportunidad de conocer, en este sentimiento llamado PAE, a una mujer como Ceci, una persona que admiro mucho, que quiero y de la cual tengo mucho que aprender; espero que la vida nos siga dando la oportunidad de seguir construyendo esta amistad que tanto nos hace reír”.

¡Felicitaciones a Cecilia!

Pildorita PAE

La educación es de todos

Mineducación

PAE

El Valle está en VOS

Los complementos alimentarios y los almuerzos que se suministran en el PAE son para consumo de los niños dentro de la sede educativa y de forma inmediata, **NO los deben guardar para consumirlos por fuera de la Institución.** El PAE somos todos

By Mafeg 2019 - Equipo de Apoyo al PAE Componente Social

Consejo de Redacción

Secretario de Educación del Valle del Cauca:
Édinson Tigreros Herrera.

Subsecretaria de Calidad:
Ana Milena Ortíz

Jefe de Redacción:
Marcela Quitián Escarraga.

Textos Periodísticos:
Marcela Quitián Escarraga y Juliana Álvarez Figueroa

Aportes:
SED y Comunicaciones Gobernación del Valle

Reporteria Gráfica:
Víctor Manuel Serna

Homenaje a nuestra compañera Miryam Uribe

Son muchos los recuerdos de todos estos años de trabajo y que hoy Miryam despide con nostalgia y agradecimiento.

Los compañeros y amigos de la Secretaría de Educación del Valle del Cauca hoy le rendimos un sentido homenaje a nuestra querida Miryam Uribe Rodríguez, a quien le expresamos nuestro cariño, admiración y respeto, pero, sobre todo, hoy le decimos: "Te vamos a extrañar amiga".

Al finalizar este mes Miryam empezará a disfrutar de su jubilación, pero como ella misma dice: no se quedará quieta porque tiene mucho más por ofrecer.

"Miryam es un excelente ser humano, alegre y entusiasta que desde su cargo de abogada en el área de Inspección y Vigilancia siempre prestó un servicio con calidad y dedicación", "Es la chispa que te hace reír por todo", "Si hay una palabra para definir a Miryam es energía", son las expresiones que se escuchan en la Secretaría de Educación del Valle.

Son muchos los recuerdos de todos estos años de trabajo y que hoy Miryam despide con nostalgia y agradecimiento:

"Ha llegado el momento de jubilarme, de cerrar mi etapa laboral, no es fácil despedirse después de casi 20 años de estar prestando mis servicios a tan importante Institución, me hubiese gustado que el tiempo no pasara tan rápido, pero mi jubilación tendrá lugar en los próximos días, eso sí consciente de que si bien es un final de la labor prestada, también es el comienzo a nueva etapa de mi vida, etapa que disfrutaré al máximo con, mis sobrinos hijos, Diego y Diana y lo más hermoso mis nietos Jacobo y Samuel, ellos son mi polo a tierra.

A la hora de despedirme siento nostalgia, por dejar a mis compañeros hoy grandes amigos, a los cuales siempre agradeceré el afecto, el compañerismo y la paciencia



que siempre me brindaron, algo de tristeza pues fueron muchos años en los que compartí, con excelentes compañeros, jefes maravillosos que me dieron la oportunidad de crecer como persona y como profesional, pero también siento gran satisfacción por el deber cumplido, estoy segura que realicé mis funciones con eficiencia, honestidad, compromiso

y transparencia, pensando siempre en brindar una muy buena imagen de mi segunda familia la Gobernación del Valle-Secretaría de Educación del Valle, la cual llevaré siempre en mi corazón.

Gracias a todos, no es un adiós, sino un hasta luego".

Capacitan a veedores del PAE en Guacarí

Se llevó a cabo en el punto Vive Digital de la Institución Educativa Normal Superior Miguel de Cervantes Saavedra de Guacarí, la capacitación a los integrantes de la Veeduría al Programa de Alimentación Escolar de la municipalidad. El taller estuvo a cargo del Equipo de Apoyo al PAE de la Secretaría de Educación Departamental.

"El propósito de ese ejercicio es trabajar articuladamente a fin de lograr el mejor funcionamiento del Programa de Alimentación Escolar, para esta capacitación imple-



mentamos una dinámica especial donde estuve vestida como manipuladora de los alimentos y desempeñé un rol equivocado para que los asistentes observa-

ran y detectaran cuáles son los errores al prestar el servicio", expresó María Fernanda García López, profesional del Grupo PAE de la Secretaría de Educación Departamental.

Los integrantes de la Veeduría recibieron capacitación sobre los Lineamientos Técnico Administrativos del PAE, las normatividades para las buenas prácticas de manu-

factura, entre otros y tuvieron un espacio en el cual pudieron despejar sus dudas e inquietudes.

A la capacitación fueron invitados los integrantes de los Comités de Alimentación Escolar - CAE de las Instituciones Educativas del municipio de Guacarí, General Santander, José Celestino Mutis, José Ignacio Ospina, Pedro Vicente Abadía, Simón Bolívar y la anfitriona, la Normal Superior Miguel de Cervantes Saavedra. También estuvo como invitada la alcaldía, el Grupo de Apoyo a la Gestión Educativa y al Operador PAE de la Gobernación, Fomento Social.

